



Choques por reforma al INE eclipsan debate de reservas al Presupuesto 2023

La marcha del domingo convocada en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y la posible reforma electoral para transformarlo opacó el debate sobre el Presupuesto 2023 y confrontó a las bancadas en la Cámara de Diputados, con los morenistas y sus aliados en contra de la movilización.

Al grito “¡El INE no se toca!”, con pancartas y una mega manta frente al Palacio Legislativo de San Lázaro, diputados de Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) advirtieron que no pasará la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador para modificar la estructura del organismo. Rubricaron la mayoría de sus participaciones en tribuna con el citatorio: “Y nos vemos el domingo 13, a las 10:30 de la mañana en el Ángel de la Independencia”.

Más mesurada, la bancada del Revolucionario Institucional (PRI) prácticamente sólo expresó su rechazo al recorte presupuestal al organismo, sin alusiones a la reforma electoral que busca reformarlo.

En la contraparte, Morena y sus aliados, encabezados por el diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, y el morenista veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, acrecentaron su campaña en contra del INE

“El domingo se va a expresar con toda su fuerza un sector facho que todavía existe en el país, y un sector profundamente clasista y racista que odia al presidente (López Obrador) sólo por su profundo amor al pueblo”, advirtió el petista en la tribuna.

Aquí -reclamó- “están otra vez con que el INE no se toca, hipócritas, en el 2014 lo modificaron y se repartieron consejeros, ahora serán (electos) directamente por el voto popular quienes llegarán a representar para que haya verdadera imparcialidad, ahora sí están desesperados”.

Santiago Creel, diputado del PAN y presidente de la mesa directiva de la Cámara, se pronunció en conferencia de prensa por no usar los colores partidistas –blanquiazul, en el caso panista- para que la movilización no se confunda con una defensa partidista. “El protagonista debe ser el ciudadano libre”, dijo Creel.

<https://politica.expansion.mx/congreso/2022/11/10/choques-por-reforma-al-ine-eclipsan-debate-de-reservas-al-presupuesto-2023>